



Foto 2.- Un aspecto urbano del antiguo Albacete: La iglesia de San Juan, única parroquia, a medio construir, de la ciudad (Foto E. Navarro).

ASPECTOS SOCIALES

A través de los repartimientos anteriores, se pueden entresacar también algunos aspectos acerca de qué categorías sociales habitaban la villa de Albacete en la segunda mitad del S. XVI y primer tercio del siguiente.

La sociedad del Antiguo Régimen quedaba dividida en estamentos, al contrario que la sociedad de clases burguesa; como es sabido, la pertenencia al estamento privilegiado o al no privilegiado, venía determinado por la situación jurídica dentro de esa sociedad. Los vecinos nombrados en los repartimientos, en cuanto pecheros, podemos pensar que se integraban en el segundo es-

tamento mencionado. Dentro de él, y de acuerdo con el oficio, profesión o técnica que desempeñaba en la villa se podrían dividir en campesinado (trabajador, labrador, hortelano, pastor, cazador), artesanos (batanero, peinador, tundidor, tejedor, pañero, cardador, sastre, calcetero, sombrerero, guantero, albartero, zapatero, alpargatero, leñador, podador, carpintero, sillero, aperador, herrero, calderero, cerrajero, tornero, cuchillero, espadero, tintorero, albañil, yesero, pintor, cerero), comerciantes (arriero, carretero, chirrionero, mercader, tabernero, mesonero), burócratas (alguaciles), liberales (abogado, procurador, boticario, cirujano, médico), hidalgos y clérigos.

Todo esto nos ayuda a pensar en la división del trabajo existente dentro de la villa, aunque debería de existir una imbricación entre actividades artesanales y comerciales con las agrícolas. Dentro del campesinado aparece un alto número de trabajadores, frente al de labradores. Dos categorías de campesinos distintos, ambos pecheros pero, económicamente opuestos; los labradores están al frente de una explotación grande o pequeña; los trabajadores, jornaleros o braceros, no poseen